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东方体育：武汉队官宣了你的回

归，同时感谢了海港的培养 ，对你来

说，一切尘埃落定后，心情如何？

胡靖航：心情多少还是有点伤感
的，虽然说是“回家了”，但毕竟也在

上海生活、训练、比赛了这么多

年，有很多的好朋友，也有
许多带过我的教练，
一起合作的队友，
现在要离开了，
内心肯定会有
不舍。

东 方

体育 ：为什

么 会 最 终

选择武汉队作为职业生涯下一站？

胡靖航：因为我之前在球队效力
过（租借身份），当时和球队各方面
都相处得很愉快，对这里的一切也
比较熟悉。武汉队也希望我回去，然
后对我来说，在武汉队踢球，也能离
家人近一点，所以就做出了这样的
选择。

东方体育：现在开始随队合练了

吗？ 对主教练李金羽有什么印象？

胡靖航：最近主要还是做一些力
量和体能恢复为主的训练。对李导的
了解，更多还是他作为球员的时期，
他是中国足坛最优秀的前锋之一，他
身上有许多东西值得我去学习，对我

来说，这也是一次特别好的机会。
东方体育 ：就像你说的 ，之前也

以租借身份加盟过武汉队，这次回去

有没有什么不一样？

胡靖航：性质上会有不同吧，之
前是租借。武汉队的领导也对我比较
认可，作为我来说，也是感谢俱乐部
的信任，当时在2020年的时候合作得
比较愉快。在海港队时，二哥（孙祥）
也和我聊过很多，他自己曾经也是球
员，所以也能够设身处地地去帮助到
我许多，特别感谢他，一直像一个老
大哥一样去照顾我。最后，还是那句
话吧，这次回去踢球，可以离家人近
一点。

重新起

胡靖航：去武汉队因为离家近
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兜兜转转之下，胡靖航还是走了，确切地说，在这几年当中，他好像一直都没能真正在

海港队稳定地展现自我，正因如此，合同到期之后的离开成为一种现实选择。

离开海港，离开上海，胡靖航的下一站是武汉队，一个离家更近的地方。 他曾经自问“哪

个出生在湖北的孩子，不想为武汉队踢球？ ”现在，他有机会了，临别之际，胡靖航祝福自己

和海港未来都好。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

东方体育： 还记得你第一次到上

海时的情形吗？

胡靖航：那个时候确实挺小的，我
记得那天是夜里很晚才到的上海，第
二天去崇明根宝足球基地，那个时候
还要坐轮渡，这么多年也特别感谢徐
指导对我的培养。

东方体育：这些年在上海，有哪一

年或者哪些时刻，是让你特别难忘的？

胡靖航：很多细节包括经历都很
难忘，现在回想起来，其实去年就挺
深刻的。当时因为年初就有关于下一
步的计划没落定好，和主教练莱科之
间可能有点误会，所以基本上没怎么
进入到球队的日常比赛或轮换阵容
当中。后来队内进行比赛的时候，主
教练可能也看到我慢慢是有些变化，
所以亚冠赛事结束之后，我就回到了
他的计划当中。从慢慢跟着大部队，
到后来进入大名单，再到替补出场比
赛并且进入到球队的首发阵容当中，
我感觉确实还是挺梦幻的，因为按照
最初的状态，我自己一度都有些想放
弃了，真的是非常不容易的一年。但
我真的特别遗憾，没有帮助俱乐部把
足协杯冠军带回上海，这应该是我离
开之际最大的遗憾。感觉也有些对不
住教练，他对我抱以信任，而我却没
能帮到他。在我看来，他真的是一个

特别好的教练，真的是我遇到的最特
别的一个外教，包括他的训练方式、
指挥比赛的激情等，确实都很不一
样。

东方体育：回首完过去再看将来，

新赛季你的目标是什么？

胡靖航： 现在具体还没有想那么
多，但我觉得首先还是要帮助球队取
得好成绩，多进点球、多送出点助攻，
尽最大力量为球队做贡献。

东方体育： 你曾经也是国奥时期

的主力攻击手， 对于国字号层面的球

队，是否也有所期待？

胡靖航： 我觉得每个球员的目标
都应该是去帮国家队踢球，但首先还
是要先提升自己。

东方体育：最后，有没有什么话对

支持你的球迷说？一直以来，他们都对

你有着期待。

胡靖航： 特别感谢这么多年大家
对我的支持、关心和鼓励，2009年到
现在，断断续续在上海也有十多个年
头，对上海这座城市、对这里的人，对
海港队都有很深厚的感情。也非常感
谢球队这么多年对我的培养，希望在
今年的比赛中，海港队能够如愿以偿。
等到时候如果能够恢复主客场比赛的
话，我一定会到海港队的新主场去好
好感谢球迷。

“等恢复主客场，
好好谢谢海港球迷”

上赛季在联赛和足协杯上最终
都屈居亚军，让海港方面看到了自身
的不足。这种不足，说到底还是阵容
厚度导致。这个休赛期，俱乐部的首
要任务就是要在这方面让球队有所
提升。

以上赛季冠军山东泰山为例，在
队中主力徐新确认成为自由身后，他
们立即敲定了替换人选廖力生。有迹

象表明，海港的确要比其他有意的俱
乐部更加接近球员。
可以看到，尽管海港是上赛季联

赛中失球最少的球队，但球队依然认
为中后场有提升的必要，以莱科的三
后卫体系来看，中后卫、后腰乃至边翼
卫是用人最多的地方，在后卫位置上，
海港拥有李昂、于海、贺惯、魏震、于
睿，必要时候王燊超也会客串。不过，

于睿在莱科手下鲜有机会，于海今年
将满35岁，去年后半段魏震受伤和停
赛后，海港在中卫位置上其实并没有
想象中充裕。
以海港的定位来看，如果要引进

中后卫，那候选人就应该是国脚级的
水准，能选择的范围并不大，因此广州
队中几名实力派中后卫被拿来同海港
联系到一起，确实不奇怪。

锋线先出后进 莱科回来后拍板

由于众所周知的原因，中超目前有不少俱乐部的球员，都在为下个赛季在哪里踢球而做着各自

打算。在这个问题上，运营稳定的海港俱乐部，很容易成为各种传闻的主角。当然，从海港本身来看，

要想在新赛季当中取得更好的成绩，对阵容进行补强同样也是必须。

海港引援 强化中后场

中后场寻求补强之外，海港也需
要在进攻端想想办法。随着胡靖航的
离开，海港目前的锋线上只有外援洛
佩斯、李圣龙以及年轻的刘祝润，先不
说质量，仅仅数量上就无法满足球队
需要。
内部挖潜是一种方法，但是对于

力求更好成绩的海港而言，寻找即战
力是必须的。在锋线上，海港目前也在
做着选择工作，稳定是第一要素，这里
的“稳定”指的是能力稳定、情绪稳定、
态度稳定。海港自己肯定不希望像以
前一样，在个别球员身上消耗太多管

理精力，现在的队长奥斯卡、曾经的外
援艾哈迈多夫都是“能力强、话不多”
的类型，海港需要找到与他们相似的
新援。

艾克森最近一直被提及，尤其是
在其与广州队解约之后，经纪人希望
尽快为其和其他归化球员敲定下家。
不过，艾克森的问题在于，他的非血
缘归化身份，以及薪资要求。在没有
特殊情况发生的基础上，海港重新物
色一名新前锋是很有可能的，当然，
无论是名气还是薪资待遇，较之之前
离队的阿瑙都会大幅缩水。

海港虽然稳定，但也有工资结构
的压力，目前已经有一些人选进入到
视野中，与诸多可能成为自由身的国
内球员一样，其实也有不少外援渴望
继续在不欠薪的情况下征战中超，包
括海港在内，依旧稳定的几家俱乐
部，自然会是他们比较期待的下家。
对于这个外援名额的使用，海港的确
需要好好思量一番。
目前，俱乐部正全力协助主教练

莱科尽早回归，或许等到克罗地亚人
回到他在中国的办公室后，一切就会
逐渐明朗起来。


